

Offre n°261374

Informations générales

Etablissement : 0252044L – UNIVERSITE MARIE ET LOUIS PASTEUR

Numéro dans le SI local : 0425

Corps : MAITRE DE CONFERENCES

Article de référence : 26-I-1°

Section(s) : 11 - Etudes anglophones - 24 - Aménagement de l'espace, urbanisme

Etat du poste : Vacant

Calendrier du poste

Type de campagne : Synchronisée

Date de prise de fonctions du poste : 01/09/2026

Date de publication du poste : 03/03/2026

Ouverture des candidatures : 03/03/2026 10:00, heure de Paris

Clôture des candidatures : 03/04/2026 16:00, heure de Paris

Profil du poste

Description du poste (Français) : Mondes anglophones : questions urbaines, aménagement, urban studies, civilisation britannique en LEA

Description du poste (Anglais) : English-speaking worlds: urban issues, spatial planning, urban studies, British area studies for applied languages

Domaine(s) et sous-domaine(s) de recherche EURAXESS : Other

Enseignement

Composante principale : UFR SLHS - Sciences du langage, de l'homme et de la société

Adresse : 30-32 rue Mégevand

Complément d'adresse : CS 81807

Code postal : 25030

Ville : Besançon Cedex

Pays : FRANCE

Recherche

Laboratoire(s) : 200012140A - UMR - 6049 - ThéMA - THEORISER ET MODELISER POUR AMENAGER - UMR 6049 - 0252044L

Coordonnées du service – contact(s) établissement

Nom du service : Service des personnels enseignants et enseignants-chercheurs

Adresse électronique générique : drh-service-enseignants@umlp.fr

Numéro de téléphone : +330381665832

Informations pratiques

Lien : <https://www.umlp.fr/postes-enseignants-chercheurs>

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0425

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Institut	IETP
Composante	UFR SLHS

Section CNU	11 - Études anglophones 24 - Aménagement de l'espace et urbanisme
Corps	MCF
Numéro national du poste	0425
Numéro ODYSSEE	261374

Laboratoire / type	Laboratoire ThéMA UMR 6049
Profil pour publication	Mondes anglophones : questions urbaines, aménagement, <i>urban studies</i>, civilisation britannique en LEA

Job profile	English-speaking worlds: urban issues, spatial planning, urban studies, British area studies for applied languages
-------------	--

Profil enseignement	Les enseignements à couvrir sont en LEA, principalement en civilisation britannique, introduction à la civilisation britannique et médias, politique et société (TD, L1), histoire économique et économie contemporaine britanniques (CM & TD, L2), géographie économique du Royaume-Uni (CM & TD, L3). Ce service sera éventuellement complété par des enseignements en civilisation américaine ainsi que des TD de langue (grammaire, expression écrite et orale, communication professionnelle, traduction écrite et orale, interprétariat) au niveau licence et master. La personne recrutée intégrera le département de langues étrangères appliquées, situé au centre-ville de Besançon, dans les bâtiments historiques de l'UFR SLHS (Science du langage, de l'homme et de la société) de l'UMLP.
----------------------------	---

	La filière LEA, la deuxième de l'UFR en termes d'effectifs, compte un peu plus de 500 étudiants et étudiantes de licence et master, avec un choix de cinq langues (anglais, espagnol, allemand, italien et russe), des cours de matières d'application et la possibilité d'apprendre l'arabe, le chinois ou le portugais en option. Elle sera amenée à renforcer l'adossment à la recherche de la licence LEA et du master Management International et Savoir-faire d'Excellence (MISE). Un fort investissement dans la vie du département est attendu (participation aux réunions, encadrement des stages, gestion des emplois du temps, recrutement des chargés ou chargées d'enseignement, responsabilité de module, de domaine, coordination et développement des échanges à l'international avec les universités partenaires, etc).
Contact(s)	SAVARIC Michel Maître de conférences en études anglophones +33 (0)3 81 66 53 44 michel.savaric@univ-fcomte.fr
Profil recherche	Ce poste de Maître/Maîtresse de Conférences concerne l'axe thématique « Territoires Acteurs Médiations » (TAM) de l'UMR ThéMA. Les recherches développées au sein de l'axe TAM portent principalement sur les logiques et stratégies d'acteurs de l'aménagement urbain. Le terme « aménagement » est à prendre ici dans une définition élargie puisque cela peut concerner aussi bien les acteurs : de l'urbanisme (planification urbaine et des projets urbains) ; des politiques publiques territorialisées (environnement, action sociale, patrimoine, culture, sport...) ; mais également les acteurs dominants (promotion immobilière, investisseurs, acteurs privés) et dominés (habitants, groupes marginalisés, associations) de la production urbaine. L'axe TAM conduit le développement de deux types de recherches, à la fois (1) « sur » les acteurs (comme objet de recherche, dans une perspective critique) et (2) « avec » les acteurs (par la médiation et la participation aux protocoles de recherche) dans une perspective de co-construction des savoirs. Sur le plan méthodologique, les recherches de l'axe TAM de l'UMR ThéMA ont en commun le développement de méthodes mixtes, alliant données qualitatives et plus quantifiées, facilitant le dialogue avec les autres axes de l'UMR. Il est attendu que le future ou /la future MCF contribue à la dynamique actuelle de l'axe TAM, et qu'il ou elle traite plus directement des questions urbaines et d'aménagement urbain sur des terrains du monde anglophone du Nord global (Royaume-Uni, Amérique du Nord, Australie, Nouvelle-Zélande...), soit sur la période contemporaine, soit dans une dimension géo-historique.

 HR EXCELLENCE IN RESEARCH	Le profil attendu correspond soit (1) celui d'une personne formée en géographie, aménagement et/ou urbanisme, dans une zone du monde anglophone, en capacité d'en enseigner la langue et la civilisation ; ou (2) d'une personne formée à la recherche en études anglophones ayant travaillé sur des objets urbains / d'aménagement ou dans le cadre des <i>urban studies</i>. Une capacité à la publication internationale en langue anglaise sera attendue. <i>L'université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.</i>
Contact(s)	SAHRAOUI Yohan – Directeur de l'UFR SLHS Professeur des Universités en géographie +33 (0)3 81 66 54 21 yohan.sahraoui@umlp.fr



PROCÉDURE DE DÉPÔT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 3 mars 2026 (10h00) et le vendredi 3 avril 2026 (16h00).**

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#)

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#)

Université Marie et Louis Pasteur

Les établissements composantes



Les établissements associés

Université Marie et Louis Pasteur
1 rue Claude Goudimel
25030 Besançon cedex

Tél. : 03 81 66 66 66 – www.univ-fcomte.fr

JOB DESCRIPTION N° 0425

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Institut	IETP
Composante	UFR SLHS

Section CNU	11 24
Corps	MCF
Numéro national du poste	0425
Numéro ODYSSEE	261374

Laboratory / type	Laboratoire ThéMA UMR 6049
Job profil	English-speaking worlds: urban issues, spatial planning, urban studies, British area studies for applied languages

Teaching activities	The courses to be taught are in Applied Modern Languages (LEA), primarily in British Civilization, Introduction to British Civilization, and Media, Politics and Society (tutorials, Year 1); British Economic History and Contemporary British Economics (lectures and tutorials, Year 2); and the Economic Geography of the United Kingdom (lectures and tutorials, Year 3). This teaching load may eventually be supplemented with courses in American Civilization as well as language tutorials (grammar, written and oral expression, professional communication, written and oral translation, interpreting) at both the undergraduate and Master's levels. The successful candidate will join the Applied Modern Languages Department, located in the centre of Besançon, in the historic buildings of the SLHS Faculty (Language, Human and Social Sciences) of the UMLP. The LEA department, the faculty's second largest in terms of student numbers, has slightly over 500 undergraduate and Master's students, with a choice of five languages (English, Spanish, German, Italian, and Russian) as well as courses in applied subjects and the possibility to learn Arabic, Chinese or Portuguese.
----------------------------	--

	They will be expected to strengthen the research foundation of the LEA undergraduate program and the Master's program in International Management and Excellence Skills (MISE). A strong commitment to departmental life is expected (participation in meetings, supervision of internships, timetable management, recruitment of teaching staff, responsibility for modules or subject areas, coordination and development of international exchanges with partner universities, etc.).
Contact(s)	Savaric, Michel Lecturer in anglophone studies +33 (0)3 81 66 53 44 michel.savaric@univ-fcomte.fr
Research activities	This position of Associate Professor concerns the thematic axis "Territories, Actors, Mediations" (TAM) of the ThéMA research unit. Research conducted within the TAM axis focuses mainly on the logic and strategies of urban development actors. The term "development" should be understood here in a broad sense, as it can refer to actors in: urban planning (urban planning and urban projects); territorialized public policies (environment, social action, heritage, culture, sports, etc.); but also dominant actors (real estate developers, investors, private actors) and dominated actors (residents, marginalized groups, associations) in urban production. The TAM research group conducts two types of research: (1) "on" actors (as a research subject, from a critical perspective) and (2) "with" actors (through mediation and participation in research protocols) with a focus on co-constructing knowledge. Methodologically, the research carried out by the TAM axis of the ThéMA research Unit shares the development of mixed methods, combining qualitative and more quantified data, facilitating dialogue with the other axes of the UMR. The future associate professor is expected to contribute to the current development of the TAM research axis and to address more directly urban and planning issues in the English-speaking world of the global North (United Kingdom, North America, Australia, New Zealand, etc.), either in the contemporary period or in a geo-historical dimension.

 HR EXCELLENCE IN RESEARCH	The expected profile corresponds either (1) to a person with a background in geography, planning, and/or <i>urban studies</i> in an English-speaking part of the world, capable of teaching the language and civilization; or (2) to a person with a background in English studies research who has worked on urban/planning topics or in the field of urban studies. An ability to publish internationally in English will be expected. <i>Marie and Louis Pasteur University is an HRS4R-certified institution. As such, it implements the European human resources strategy for researchers</i>
Contact(s)	Sahraoui, Yohan – Director of UFR SLHS Professor in geography +33 (0)3 81 66 54 21 yohan.sahraoui@unlp.fr